
Президент Беларуси 
Александр Лукашенко 
подписал Указ № 245 о 
награждении государ-
ственными наградами 102 
представителей различ-
ных сфер деятельности.

Они удостоены орденов, 
медалей, званий заслу-
женных деятелей за мно-

голетний плодотворный труд, высокий профессионализм, 
образцовое выполнение служебных обязанностей, значи-
тельный личный вклад в обеспечение обороноспособности 
страны, развитие промышленного комплекса республики и 
строительной отрасли, сельского и дорожного хозяйства, 
достижения в сфере здравоохранения, науки, образования 
и культуры, заслуги в подготовке высококвалифицирован-
ных специалистов и спортсменов.

Медалью «За трудовые заслуги» награждены пред-
ставители ГПО «Минскстрой»: генеральный директор 
ОАО «Стройтрест № 4» Анатолий Ведёрчик и генеральный 
директор УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Леонид Стухальский.
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Заместитель начальника отдела координации строительства 
ГПО «Минскстрой» Дмитрий Кандер

(Продолжение на стр. 2)

Приоритет – Приоритет – 
строительство доступного строительство доступного 
и комфортного жильяи комфортного жилья

В прошлой пятилетке в 
Беларуси было построено 
более 20 млн кв.м жилья, 
в том числе свыше 5 млн 
– с господдержкой. Обе-
спеченность квадратными 
метрами каждого жителя 
страны составляет сегодня 
27,9. Выполнено поручение 
Главы государства по со-
хранению стоимости кв.м. 
с господдержкой на уров-
не, не превышающем сред-
нюю заработную плату по 

стране. Сегодня эта цифра 
– 1109 руб.

За 2016- 2020 годы квар-
тиры смогли построить бо-
лее 38 тыс. многодетных 
семей. В прошлом году на 
строительство было на-
правлено 17438 семей, 
в текущем уже более 10 
тыс. Поставленная задача 
выполняется – многодет-
ные семьи направляются 
на строительство жилья в 
основном в течение года 

с момента постановки на 
учет нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий.

Согласно программе жи-
лищного строительства, 
за текущую пятилетку в 
стране должно быть по-
строено 21,5 млн кв. м, из 
которых 6,4 млн кв. м – с 
господдержкой. Задание 
2021 года – 4 млн кв.м. В 
первом полугодии стро-
ители уже сдали 2,4 млн 

кв.м – 51% от запланиро-
ванного. С господдержкой 
построено 629 тыс.кв.м: 
452 тыс. «квадратов» – для 
многодетных, 56 тыс.кв.м – 
арендное. В первом полу-
годии введено в эксплуа-
тацию 908 тыс. кв.м (44,5% 
от плана) индивидуального 
жилья. В городах-спутни-
ках построено 39,9 тыс. кв. 
м, из которых 12,9 тыс. – в 
Смолевичах.

Поздравляем!Поздравляем!

8  августа — День строителя

С праздником!С праздником!Уважаемые минские 
строители и ветераны 

строительного комплекса!

Поздравляю вас с профессио-
нальным праздником.

Наша профессия – одна из са-
мых почетных и уважаемых в об-
ществе. Именно строители закла-
дывают фундамент комфортной 
жизни, создают облик городов и 
сел, от них зависит уют тех мест, 
где мы живем.

Сегодня отрасль активно раз-
вивается, значит, и дальше будут 
строиться качественное жилье, 
социальные и производственные 
объекты, улично-дорожная инфра-
структура.

Пусть ваш  труд всегда приносит 
радость и достаток, сбываются 
мечты и надежды, мир и согласие 
царят в каждом доме.

Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья и вдохновенья! Спасибо 
за профессионализм, высокую 
степень ответственности и пре-
данность своему делу.

С Днем строителя!

Генеральный директор
ГПО «Минскстрой» 
Александр ТЕРЕХОВ
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поздравляем!поздравляем!

По труду и честь воздаётсяПо труду и честь воздаётся

Дорогие ветераны 
и работники строительной отрасли!

Примите самые искренние поздравления по случаю профессио-
нального праздника – Дня строителя!

На протяжении веков профессия строителя являлась одной из 
самых востребованных и почитаемых, ведь от результата деятель-
ности отрасли во многом зависит качество жизни наших граждан. 
Сегодня кропотливый труд, профессионализм и полная самоотдача 
позволяют белорусским строителям оставаться в числе признанных 
мастеров, достигать новых высот и реализовывать самые масштаб-
ные проекты.

Несомненно, стройотрасль является одной из самых значимых в 
экономике Республики Беларусь. С каждым годом она прогрессивно 
развивается и совершенствуется. Отрадно отметить, что слаженная 
командная работа строителей, архитекторов, проектировщиков и 
работников промышленности стройматериалов позволяет успешно 
решать стратегические государственные задачи, внедрять иннова-
ционные технологии и, самое главное, вносить весомый вклад в эко-
номическое и социальное развитие страны.

Республика Беларусь – территория современных строек. Возво-
дится комфортное жилье, детские сады, школы, поликлиники, вы-
сокотехнологичные промышленные, спортивные и культурные объ-
екты. Города приобретают свой особый архитектурный облик, улуч-
шается инфраструктура населенных пунктов и реализуются  крупные 
инвестиционные проекты.

Многое, чем могут гордиться белорусские строители, уже сдела-
но. И это заслуга в первую очередь принадлежит ветеранам – лю-
дям, мудрость, опыт и поддержка которых долгие годы являются на-
шей опорой.

Сегодня перед отраслью стоят серьезные задачи. Убежден, что 
ваша высокая квалификация, инициативность и преданность вы-
бранному делу станут залогом успешной работы в будущем. Мы 
обязаны сохранить лучшие профессиональные традиции и приум-
ножить их новыми результатами труда, которые займут достойное 
место в истории отечественного строительства.

В этот праздничный день желаю вам крепкого здоровья, благо-
получия, неиссякаемой энергии и успехов на благо и процветание 
Республики Беларусь!

Министр архитектуры и строительства

Республики Беларусь Руслан ПАРХАМОВИЧ

Наш профессиональный праздник 
не случайно занимает особое место 
в череде других. Именно строители 
возрождают уникальные объекты, 
строят комфортное жилье, новые 
школы, детские сады, поликлиники, 
мосты и дороги, благоустраивают 
парки и скверы. Благодаря сози-
дательному труду многотысячного 
коллектива минскстроевцев Минск 
становится все более удобным и 
комфортным городом, сохраняя 
свой особый архитектурный облик.

Традиционно в канун праздни-
ка мы чествуем профессионалов 
своего дела и говорим слова при-
знательности за  нелегкий, но такой 
нужный людям труд. В этот раз бо-
лее 170 представителей самых раз-
ных строительных специальностей  
отмечены почетными грамотами, 
благодарностями, нагрудными зна-
ками Мингорисполкома, Мингорсо-
вета, Министерства архитектуры и 
строительства, Союза Строителей 

и ГПО «Минскстрой» за эффектив-
ную и плодотворную работу.

В числе награждённых:

Почетной грамотой Мингорсо-
вета – заместитель генерального 
директора ОАО «МАПИД» Сергей 
Малашук, монтажник наружных 
трубопроводов ПМК-1 ОАО «Строй-
трест № 35» Владислав Лашкевич, 
мастер СМУ-2 УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» Александр Новиченко;

нагрудным знаком «Ганаровы 
будаўнік» Минстройархитек-
туры – ведущий инженер ОАО 
«122-УНРМ» Владимир Баса-
лыга, главный механик завода 
КПД-1 ОАО «МАПИД» Андрей 
Прохорчук, облицовщик-пли-
точник СУ-68 ОАО «Стройтрест 
№ 4» Алексей Жакович, дирек-
тор ЗСК ОАО «Минскжелезобе-
тон» Александр Масловский;

П о ч е т н о й  г р а м о т о й  Мин-
стройархитектуры – электро-

сварщик УПТК ОАО «Стройтрест 
№ 1» Виктор Шарецкий, ста-
ночник деревообрабатывающих 
станков ОАО «Минскдрев» Свет-
лана Конопинь, главный инже-
нер проекта СУ-711 ОАО «Строй-
трест № 7» Игорь Омельянович; 
заместитель начальника СУ-128 
ОАО «Трест № 15 «Спецстрой» 
Константин Волчков;

Почетной грамотой Минго-
рисполкома – начальник СУ-7 
ОАО «Стройтрест № 4» Максим 
Богук, проходчик ТО-1 УП «МИН-

СКМЕТРОСТРОЙ» Александр
Сушинский;

нагрудным знаком Союза Стро-
ителей «За заслугі ў будаўніцтве»
– начальник УСР ОАО «Стройтрест 
№ 1» Алексей Паничев;

П о ч е т н о й  г р а м о т о й 
ГПО «Минскстрой» – руководитель 
группы отдела проектирования си-
стем инженерного обеспечения ЗАО 
«ОРГСТРОЙ» Марина Негина, глав-
ный механик ОАО «Комплект» Вла-
димир Шашок, электромонтажник 
КУП «ЗЭПК» Владимир Бегунков.

По итогам первого полугодия в столи-
це введено в эксплуатацию 440 тыс. м2 

жилья, что составляет 74,4 % от годо-
вого задания. Треть – это квартиры для 
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, в первую очередь для много-
детных семей. На жилищное строитель-
ство приходится 20 % от общего объема 
строительно-монтажных работ.

Минская городская ор-
ганизация Белорусского 
профсоюза работников 
строительства и пром-
стройматериалов по-
здравляет всех работни-
ков строительной отрас-
ли с профессиональным 
праздником.

Труд строителя – осно-
ва жизни нашего города. 
Благодаря умелым рукам 
строителей Минск пре-
ображается, ширится его 
инфраструктура, он ста-
новится красивым и уют-
ным городом, где хочется 
жить. Высокая квалифи-
кация и владение передо-
выми технологиями, опыт 
и талант позволяют Вам 
строить надежно, каче-
ственно, на века.

Желаем всем плодотвор-
ной работы, удачных про-
ектов, интересных идей и 
успешных задумок. Про-
должайте творить и восхи-
щать! Пусть построенные 
Вами здания будут надёж-
ными и крепкими, а Ваша 
жизнь наполнится добром, 
радостью, счастьем!

С днем строителя!

Дмитрий ПРОСВИРЯКОВ, 
председатель
Минской городской
организации Белорусского 
профсоюза работников
строительства и пром-
стройматериалов

С Днем строителя!
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Перспектива – Перспектива – 
за электродомамиза электродомами

Экспорт товаров за прошлую пя-
тилетку составил  по отрасли 1,8 
млрд долларов США, экспорт ус-
луг – 4,2 млрд. Налажено тесное 
сотрудничество белорусских стро-
ительных компаний с регионами 
России: Калужской, Воронежской, 
Псковской, Ленинградской обла-
стями, отработана схема строитель-
ства социальных объектов на тер-
ритории Российской Федерации, 
приемлемая для наших строителей.

В текущем году объем экспорта 
товаров и услуг уже составил 637 

В связи с за-
пуском первого 
энергоблока Бело-
русской АЭС постав-

лена задача ежегодно увеличивать 
строительство жилья, в котором для 
нужд отопления и горячего водо-
снабжения используется электро-
энергия.  В стране разработана спе-
циальная программа по возведению 
таких домов. В 1 полугодии текущего 
года уже построено 74 тыс. кв.м жи-
лья на электричестве.

Экспорт: испытание Экспорт: испытание 
пандемиейпандемией

млн долларов, из которых около 400 
млн – это экспорт товаров. Конечно, 
экспортеры прошли испытания пан-
демией и закрытыми границами, но 
с трудностями справились и показа-
тели по экспорту не ухудшили.

Сегодня больших проектов у бе-
лорусских строителей за рубежом 
нет, в основном они возводят жи-
льё, детские сады и школы, рабо-
тают на реконструкции промыш-
ленных предприятий.

На уровне отраслевых ведомств 
прорабатываются совместные про-
граммы с Казахстаном и Азербайд-
жаном по участию строительных 
организаций Беларуси в инвести-
ционных проектах этих стран. Есть 
предложения по строительству как 
жилья, так и социальных, промыш-
ленных объектов.

выше прогнозных показателей также 
рентабельность продаж. Основной 
партнёр белорусских экспортёров 
стройматериалов – Российская Фе-
дерация, вместе с тем увеличилась 
реализация в страны Евросоюза и 
Украину. Главные экспортные пози-
ции – цемент, стекло (особенно низ-
коэмиссионное), стеновые материа-
лы и керамическая плитка. В будущем 
планируется увеличить экспортный 
потенциал и усилить его за счет каче-
ственных характеристик.

Обновлению основных Обновлению основных 
фондов быть!фондов быть!

Законодательная база в области 
строительства постоянно совер-
шенствуется. За последние полгода 
принято более 50 нормативных до-
кументов, касающихся строительно-
го процесса. 6 июля подписан Указ 
Президента о создании фондов раз-
вития строительной отрасли. С 1 сен-
тября 2021-го по 31 декабря 2025-го 
за счет отчислений в размере 1% от 
стоимости работ, выполняемых под-
рядными организациями всех форм 
собственности, сформируют респу-
бликанский и региональные фонды. 
Предполагается, что эти средства бу-
дут использоваться для развития ма-
териально-технической базы строи-
тельных организаций, приобретения 
строительных машин и механизмов, 
технологического оборудования.
ПО МАТЕРИАЛАМ 
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ 
МИНСТРОЙАРХИТЕКТУРЫ В БЕЛТА

Сегодня строительный комплекс Беларуси – 
это многогранная структура, которая объединяет  
научные, проектные, промышленные, строитель-
ные организации. Более 137 тысяч человек – та-
ков его кадровый потенциал.

Промышленность Промышленность 
плюсуетплюсует

В Беларуси выпускаются практиче-
ски все виды материалов и конструк-
ций, используемых в строительстве. 
Их производят более 500 предпри-
ятий, подведомственных Минстрой-
архитектуры. За первое полугодие 
текущего года объемы промышлен-
ного производства выросли. 40% 
от них поставляется на экспорт, в 60 

стран мира. Темп 
роста экспорта за 
пять месяцев 2021 
года составил 20% к 
аналогичному пери-
оду прошлого года, 

фактфакт
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Формовщик УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» 
Иван Макоед

Электросварщик УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» Виталий Завадский

Электросварщик ручной сварки 
ОАО «МАПИД» Виктор Логвин

Формовщик ОАО «МАПИД» 
Валерий Толстыко

Г

Каменщик СУ-201 
ОАО «Стройтрест №35» 
Константин Костевич

Каменщик СУ-201 
ОАО «Стройтрест №35» 
Игорь Крупадеров

Валерий КРУПИНСКИЙ, 
генеральный директор 
ОАО «Стройтрест № 35»:

– Строительный  сектор всегда яв-
ляется барометром положения дел в 
экономике. Когда жизнь не стоит на 
месте и страна развивается, то и на 
стройках кипит работа.

…Не могу сказать, что 2021 год 
сложился для треста лучше преды-
дущего, когда количество вводимых 
объектов зашкаливало. Сегодня 
объемы меньше, но тем не менее 
загрузка у нас практически стопро-
центная, а по отделочным, электро-
монтажным, сантехническим рабо-
там, сетям и благоустройству даже 
больше. Ввиду приостановки про-
изводства работ заказчиком один 
из филиалов несколько последних 
месяцев испытывал недостаток объ-
емов как генподрядчик. Но это рен-
табельный, устойчивый в финансо-
вом плане филиал, поэтому, думаю, 
он справится и восстановит свой 
статус сильного генподрядного.

Нас, строителей, красноречивее 
любых слов характеризуют реали-
зованные проекты. С каждым вве-
денным в строй объектом мы раз-
виваемся и движемся вперед, ста-

новимся опытнее и сильнее, а всё 
построенное нами остаётся на века, 
обретает свою историю и ценность.

В этом году мы ввели в эксплуата-
цию уникальный образовательный 
центр безопасности МЧС, город-
ской банный комплекс с бассейном 
на ул.Хмельницкого, жилой дом по 
ул.Шорной, сдаём досрочно (на пол-
года) суперсовременный хирургиче-
ский корпус европейского уровня на 
ул.Семашко, здесь же на территории 
бывшей девятой больницы начали 
строительство нового корпуса для 
пересадки костного мозга, в пятой 
клинике заканчиваем возведение 
современного приемного отделе-
ния с диагностическими и операци-
онными залами, работаем также на 
11-й городской больнице, детской 
поликлинике в Жодино. В стадии 
строительства находятся объекты 
образования – школа и детский сад 
в «Минск-Мире», школа-сад в Моло-
дечно, корпус БГУ (капремонт). Вво-
дим в строй два жилых дома на Гру-
шевке, для отопления которых по-
строили рядом электрокотельную – 
для нашего треста это новое направ-
ление. В Лошице раскрыли объекты 
жилищного строительства, строим 
жилье и паркинг в Питерском квар-

тале, жилой дом на ул. Гая… Объ-
ектов много, интересных и разных, 
в каждый из них вложен командный 
труд и душа. Есть в нашем «послуж-
ном списке» и особый – Свято-Бла-
говещенский храмовый комплекс на 
пересечении пр.Партизанского-ул.
Ангарской. Трест оказал в этом году 
спонсорскую помощь приходу – за-
лил монолитные купола на строя-
щемся храме.

Практика показывает, что успеха 
и признания достигает лишь та ор-
ганизация, где не боятся брать от-
ветственность, всегда выполняют 
обязательства, умеют работать в 
команде и на конечный результат. 
Именно такая производственная по-
литика проводится в 35-м.

В канун профессионального 
праздника я благодарю каждого 
работника треста за преданность 
делу и самоотдачу, а также выражаю 
признательность нашим ветеранам, 
коллегам и партнёрам. Крепкого 
всем здоровья, благополучия в се-
мьях, интересных заказов и творче-
ских успехов. Труд строителя нелег-
кий, поэтому пусть нам сопутствует 
финансовая стабильность и коллек-
тивы получают достойную заработ-
ную плату. С праздником!

На важном рубежеНа важном рубеже

Уважаемые труженики и ветераны 
строительного комплекса!

О том, как МАПИД ломает стерео-
типы, развивает экспорт и расстав-
ляет приоритеты, рассказал гене-
ральный директор ОАО «МАПИД» 
Николай МИЛОШЕВСКИЙ.

— Современная мировая тенденция — 
закрытие чужих рынков. Как в такой ситу-
ации наращивать экспорт?

— Вариантов немного.  Один из них — най-
ти свою нишу. Это и нелегко, и небыстро. У 
нас получилось: по результатам первого полу-
годия экспорт услуг сложился на уровне 1150 
тыс. долларов США при задании 869 тыс., то-
варов реализовано на 700 тыс. при плане 19 
тыс. Суммарно планируем выйти на трехмил-
лионный экспорт по году.

Возводятся первые два дома из заплани-
рованных десяти в  Обнинске (Российская 
Федерация). Конструкции заказчик достав-
ляет своим автотранспортом, монтируют 
специалисты СУ-246.

Начинаем отправлять изделия одного из на-
ших заводов железнодорожным транспортом 
в Литву — ушло достаточно много времени на 
согласование и заключение договора.

Наши прибалтийские партнеры уже по-
знакомились и с проектами мапидовских 
коттеджей, два смонтированы и положи-
тельно оценены потребителями.

Получило развитие также монолитное до-
мостроение в Литве. Но сначала были сто-
личные объекты. Если первую монолитную 
вставку в жилом доме выполняли специ-
алисты 1 треста на субподряде, то сейчас 

валютой. Надо разви-
ваться: проекты дня 
вчерашнего не нужны 
ни там, ни здесь.

— Какова на се-
годня география 
объектов?

— Более 200 тыс. 
«квадратов» введем 
в столице и свыше 70 
тыс. — за пределами: 
Копище, Фаниполь, 
Хотежино, Смолеви-
чи, Борисов, Жодино.

В Минске самые 
большие площадки 
— в Чижовке и Лоши-
це, точечно — в дру-
гих районах города.

— Что на перспективу?
— Начало освоения застройки в границах 

улиц Янковского - Горецкого, продолжение в 
малоэтажном формате в Малиновке.

Ведется проектирование Северного, где 
впервые будут представлены новые проекты 
индивидуальных жилых домов в изделиях КПД.

— Все четче прослеживается тенденция 

граждан, но параллельно развиваем иные 
направления, работая с коммерческими за-
стройщиками и как заказчик, чтобы впредь 
никогда наши объекты не ассоциировались 
с выражением «чемоданы серые по городу 
стоят». Все, что зарабатываем, вкладываем 
в производство: наше благополучие — это 
наши эффективные решения.

ухода от специализации.
— В жизни так и надо. Знания за плечами 

не носить. Я бы еще добавил и опыт.
Детские сады, школы, административные 

здания, гостиничные центры, общежития… 
высотное домостроение, малоэтажное, ин-
дивидуальное — сегодня мы строим все. 

В приоритете — жилье для нуждающихся 

Коллеги! Друзья!
В мире много достойных профессий, приносящих пользу обще-

ству и удовлетворение их обладателям. Но строительная все же 
выделяется: уровнем ответственности, компетентности, мас-
штабностью. 

Ввод любого объекта — это тернистый путь, где редко все гладко 
и предсказуемо. Это не та работа, которая останавливается в кон-
це рабочего дня. Ею живешь постоянно. Стройка отбирает сильней-
ших, не только физически, но и духом.  

Минские строители — особый статус, уровень доверия. Нам до-
стался в наследство город, за который мы в ответе перед следую-
щим поколением. Будем же достойны этой чести! 

С праздником, с Днем строителя!
Интересных проектов, профессионального роста, выгодных ком-

мерческих предложений. Будьте здоровы, благополучны, любимы.

С УВАЖЕНИЕМ, НИКОЛАЙ МИЛОШЕВСКИЙ

Строители никогда не работали Строители никогда не работали 
в идеальных условиях,в идеальных условиях,

но это не мешало им радовать, удивлять и вдохновлять нас

Союз Строителей Республики Беларусь 
поздравляет вас с профессиональным 
праздником!

Строитель – одна из самых нужных и ува-
жаемых профессий. Строительная отрасль 
является ведущей в экономике Республи-
ки Беларусь, которая обладает мощным 
кадровым и техническим потенциалом. 
Именно в строительстве и на предприятиях 
стройиндустрии осваиваются новые тех-
нологии и внедряются научные разработ-
ки, совершенствуются профессиональные 
навыки работников и накапливается бес-
ценный опыт воссоздания, реконструкции 
и возведения уникальных зданий.

Благодаря труду строителей меняется 
облик республики, а жизнь белорусов ста-
новится лучше и комфортнее.

Союз Строителей выражает благодар-
ность всем ветеранам строительства, работ-
никам отрасли, передовикам производства 
за самоотверженный труд на благо белорус-
ского народа и строительного комплекса.

Это праздник многих: архитекторов и 
проектировщиков, заказчиков и инвесто-
ров, мастеров строительных работ и ра-
бочих всех строительных специальностей, 
а также педагогов, готовящих кадры для 
строительной отрасли, учащихся профиль-
ных учреждений образования — всех, кто 
так или иначе задействован в современ-
ном строительстве.

Союз Строителей поздравляет всех с 
профессиональным праздником, желает 
новых трудовых свершений и профессио-
нальных достижений, уверенности в своих 
силах, удачи во всех добрых начинаниях!

Крепкого всем здоровья, счастья, мира и 
благополучия вам и вашим семьям!

Председатель Союза Строителей
Николай ШЕРЕМЕТ

четыре дома в Лошице и монолитные рабо-
ты в Солнечном ведем самостоятельно.

Планируем около 20 тыс. кв.м жилья вве-
сти в Литве и Российской Федерации.

Чтобы развивать экспорт, мало одного же-
лания. Надо учиться строить по законам дру-
гой страны и досконально знать собственное 
законодательство, все тонкости работы с 

работа, которая приносит удовлетворениеработа, которая приносит удовлетворение



«На стройках МИНСКА»4 С Днем строителя!СС

О плюсах дистан-
ционного обучения, 
новых учебных про-
граммах и специ-
альностях, особен-
ностях вступитель-
ной кампании-2021 
рассказал декан 
строительного 
факультета БНТУ, 
доктор технических 
наук, профессор 
Сергей Леонович.

— Каждое распреде-
ление показательно. Не 
наблюдается ли сниже-
ния потребности строй-
отрасли в квалифициро-
ванных кадрах?

— В этом году распреде-
лялось одновременно два 
выпуска по специальности 
«промышленное и граж-
данское строительство». В 
следующем году двойной 
выпуск состоится по спе-
циальности «производство 
строительных изделий и кон-
струкций». Это связано с пе-
реходом с 2017 года на под-
готовку специалистов ПГС, а 
с 2018-го всех инженерных 
специальностей дневного 
отделения на сокращенную 
четырехлетнюю программу 
обучения. На год меньше 

С праздником, друзья!
Всегда стремитесь быть первыми и лучшими в 

своем деле, получайте удовлетворение от профес-
сиональной деятельности, сомневайтесь, ошибайтесь, 

но никогда не останавливайтесь: только познавая 
новое, вы выходите на следующий виток развития.

Декан строительного факуль-
тета БНТУ Сергей Леонович:

— Впервые я осознанно отметил День 
строителя, окончив первый курс строй-
фака и пройдя геодезическую практику. 
В дальнейшем не пропустил ни одно-
го стройотряда: возводили объекты в 
Молодечненском районе, Смоленской 
области, на Дальнем Востоке, в Югос-
лавии. Этот день был у нас всегда вы-
ходным, иногда единственным за весь 
период работы.

Ближе профессионального праздни-
ка, чем День строителя, у преподава-
тельского состава нашего факультета 
нет. Мы гордимся своими выпускни-
ками, искренне радуемся их успехам, 
плодотворно взаимодействуем.

заявки базовых строительных 
организаций.

Семнадцать молодых 
специалистов пополнили 
ряды ГПО «Минскстрой». 
Больше всех взяло на рабо-
ту ОАО «Минскпромстрой» 
— 23 человека.

— Два последних года 
стали серьезным испы-
танием для всего мира. 
Как пандемия подкор-
ректировала учебный 
процесс на стройфаке?

— Практика проведения 
вебинаров (семинаров в он-
лайне — ред.) стала первым 
шагом перехода на дистан-
ционное обучение. Препо-
давательским составом про-
делана гигантская работа по 
подготовке учебного матери-
ала и практических занятий. 
За основу выбрана платфор-
ма Microsoft Teams. Из без-
условных плюсов — возмож-

учатся и заочники, вме-
сто шести — пять лет.

Несмотря на то, что 
все основные предме-
ты, курсовые проекты, 
практики были сохране-
ны, я считаю, что необ-
ходимо возвращаться к 
пятилетнему высшему 
техническому образова-
нию и увеличению прак-
тики на предприятиях.

Что касается распре-
деления, все выпускни-
ки-бюджетники полу-
чили гарантированное 
первое место работы, 
без проблем трудоу-
строились и те, кто учил-
ся на платной основе. 
Были удовлетворены 

продуктов. Сейчас набрали 
группу студентов из Узбеки-
стана, которые будут полу-
чать высшее образование 
дистанционно, лишь раз в 
год приезжая в Минск на 
сессию. Естественно, такая 
форма обучения для моти-
вированных людей, которые 
хотят зарабатывать, полага-
ясь на свои знания, не для 
тех, чье присутствие на лек-
циях требует контроля.

— Сергей Николаевич, 
Вы на английском чита-
ете авторские лекцион-
ные курсы, занимаетесь 
исследованиями, изда-
ете научные книги и со-
провождаете возведе-
ние знаковых объектов 
как в стране, так и за ее 
пределами. Кто лучше 
сформулирует, в каких 
специалистах нуждается 
строительная отрасль?

ность обратиться к материа-
лам в любое удобное время. 
Для проведения консульта-
ций при написании курсово-
го или дипломного проектов 
также нет необходимости в 
посещении стройфака, что 
особенно актуально для за-
очников, — все можно ре-
шить в режиме онлайн.

На удаленке мы прора-
ботали менее года. Этого 
было достаточно для адап-
тации учебных программ, 
подготовки преподава-
телей, приобретения не-
обходимых программных 

— В разносторонне обра-
зованных.

В этом году мы впервые 
выпустили группу иностран-
ных студентов из Шри-Ланки, 
подготовка которых по спе-
циальности «промышленное 
и гражданское строитель-
ство» велась на английском. 
Это не коммерческий проект, 
на начальном этапе — скорее 
наоборот, затратный. Он по-
требовал формирования кла-
стера преподавателей, под-
готовки полного цикла дис-
циплин, учебников и пособий.

Сегодня мы гордимся, что 
наши выпускники мо-
гут работать по всему 
миру, их образование 
и владение техниче-
ским английским по-
зволяют всегда быть 
востребованными и 
постоянно обновлять 
свои знания.

В планах — обучение 
наших студентов. Зна-
ние иностранного язы-
ка — признак успешно-
го, образованного че-
ловека, возможность 
общения с коллегами 
из зарубежных компа-
ний, доступ к новей-
шей профессиональ-
ной информации.

В этом году наши лучшие 
выпускники, сотрудничав-
шие с «Белгоспроектом», 
будут направлены на стажи-
ровку в Пекинский архитек-
турно-строительный уни-
верситет для дальнейшего 
совершенствования работы 
с BIM-технологиями.

В продолжение темы под-
готовки кадров по новым 
специализациям отмечу, 
что, начиная с этого года в 
рамках специальности «про-
мышленное и гражданское 
строительство» 20 человек 
получат профилизацию по 
направлению «техническая 
эксплуатация зданий и со-

оружений». В следующем 
году откроется новая спе-
циальность «строительство 
уникальных зданий и соору-
жений», которая есть толь-
ко в Московском государ-
ственном строительном уни-
верситете. Будем готовить 
уникальных специалистов 
по возведению высотных и 
большепролетных зданий и 
сооружений, гидротехниче-
ских и подземных объектов, 
тепловых и атомных станций.

Строительный факультет 
завершил большой образо-
вательный проект в рамках 
европейской программы 
Erasmus+, проведя анкетиро-
вание 47 предприятий в Мин-
ске и Бресте с целью выясне-
ния соответствия подготовки 
специалистов потребностям 
работодателя. Обещаю оз-

Декану строительного 
факультета БНТУ, доктору 
технических наук, профес-
сору Сергею Леоновичу 
предоставлен грант Прези-
дента Республики Беларусь 
на 2021 год в области науки 
на издание трех моногра-
фий, посвященных исследо-
ваниям долговечности же-
лезобетонных конструкций.

накомить читателей «НСМ» с 
полученными результатами.

— Что еще необходи-
мо знать абитуриентам 
о вступительной кампа-
нии-2021?

— В разы увеличен набор на 
заочное отделение по специ-
альности «промышленное и 
гражданское строительство». 
Наши заочники — это золо-
той фонд отрасли: мастера, 
прорабы, начальники участ-
ков — самая активная часть 
строительного сообщества, 
практики, заинтересованные 
развиваться в профессии.

— Спасибо. С праздником!

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Сергей Леонович:Сергей Леонович:
«МыМы гордимся своими  гордимся своими 
выпускниками»выпускниками»

Электромонтажники УСР ОАО «Стройтрест №1» 
Андрей Лукашевич и Владимир Минальд

Начальник участка УСР ОАО «Стройтрест №1» 
Дмитрий Курьянович и прораб Дмитрий Дудко

Заточник деревообрабатывающего инструмента 
ОАО «Минскдрев» Александр Ткачев

– Текущий год, открывающий новую пятилетку, сложился 
для нашего предприятия не лучшим образом. Непростая си-
туация с загрузкой производства: инвестиционная програм-
ма сократилась и для работы на полную мощность объемов не 
хватает, особенно по выпуску железобетонных конструкций. 
В нынешний строительный сезон по выпуску железобетона 
наши филиалы работают в одну смену – такого не было давно.

Если в 2020 году предприятие поставляло сборные железо-
бетонные конструкции на 22 объекта социально-культурного 
назначения в Республике Беларусь, то в текущем в програм-
ме МЖБ нет ни одной школы, отсутствуют детские сады, объ-
екты здравоохранения. И только благодаря тому, что в пре-
дыдущие годы смогли наладить выпуск конструкций промыш-
ленных серий, нам удалось обеспечить работой коллектив.

Самое большое моё желание – вернуться в успешный 
2020 год. В него наше предприятие вступило финансово 
устойчивым и перспективным, инвестировав заработанную 
прибыль в модернизацию действующих производств и об-
новление парка техники и технологий. Эффективной работы 
и стабильности хотелось бы и в новой пятилетке.

В текущем году продолжается работа по модернизации БСУ 
цеха № 9 завода строительных конструкций с установкой бето-
носмесителей импортного производства, заменой дозаторно-
го оборудования цемента, инертных материалов, химдобавок, 
цепей управления, инженерных коммуникаций. В третьем квар-
тале мы обеспечим ввод в эксплуатацию модернизированного 
бетоносмесительного узла, что позволит значительно улучшить 
качество бетонных смесей и производительность их выдачи. 
Кроме этого, нами активно продвигаюся на рынок вибропрес-
сованная продукция в широкоформатном исполнении с микро-
фаской (шесть видов), а также вибропрессованные изделия пу-
тем смешивания цветовых пигментов типа «Колормикс».

…В первом полугодии 2021-го мы сработали прибыльно, ос-
новные показатели бизнес-плана, в том числе по чистой прибыли, 
выполнили, хотя к уровню прошлого года несколько недотянули.

Учитывая, что «Минскжелезобетон» – многопрофильное 
предприятие, даже при снизившихся объемах стараемся 
задействовать все номенклатурные группы, чтобы филиа-
лы были стабильны в формировании инженерной програм-
мы и работали рентабельно.

Конечно же, в сложившихся условиях мы не сидим сложа руки, 
ищем объемы, участвуем в тендерах. В настоящее время ведем 
переговоры с китайской компанией-инвестором, которая строит 
бассейн международного класса на ул.Кальварийской в Минске. 
Думаю, в ближайшее время нам удастся заключить договор и 
выйти на реальные объемы. Этот контракт позволит «Минскже-
лезобетону» устойчиво работать в осенне-зимний период по 
одной из номенклатурных групп – поставкам товарного бетона.

Любой кризис для нас – это испытание на прочность, шли-
фовка производственных, социальных отношений. Истории 
прошлых пятилеток показывают: мы всегда выходили из 
сложных ситуаций еще более сильными. Уверен, с нынеш-
ними трудностями тоже справимся.

Желаю всем строителям крепкого здоровья, уверенно-
сти в завтрашнем дне, стабильности, достойной зарплаты и 
успешной работы.

«Трудности нас закаляют»«Трудности нас закаляют»
Александр ШАБАН, генеральный директор 
ОАО «Минскжелезобетон»:

работа, которая нравитсяработа, которая нравится
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Представитель 
СУ-206 ОАО «МАПИД» 
Михаил Воривончик 
признан победите-
лем конкурса про-
фессионального 
мастерства в номи-
нации «Инженер по 
охране труда». Вто-
рой результат — у 
Максима Достанко 
из СУ-205 ОАО «МА-
ПИД», третье место 
занял Юрий Володь-
ко, инженер по ох-
ране труда филиала 
УМ-208 ОАО «Строй-
трест № 4».

В пятый раз ГПО «Минск-
строй» совместно с город-
ским отраслевым про-
фсоюзом испытывали на 
прочность инженеров по 
охране труда.

В борьбу включился 41 
конкурсант. После теоре-
тического конкурса, прово-

димого в форме тестирова-
ния, произошел серьезный 
отсев. И немудрено: за-
конодательство в области 
охраны труда претерпевает 
изменения, не уследил — 
выпал из темы, есть повод 
задуматься.

Ко второму этапу были 
допущены 11 инженеров по 
охране труда, набравших от 
19 до 25 баллов. Люди это 
в основном бывалые, поко-
рявшие профессиональный 
олимп с разными резуль-
татами по два-три-четыре 
раза. К слову, Михаил Вори-
вончик в четвертый раз при-
знается лучшим: у него три 
первых места по результа-
там 2015, 2016, 2021 годов 
и третий результат в 2019-м.

Стоит отметить, что этот 
конкурс выделяется среди 
аналогичных.

Если первый этап, теоре-
тический, характерен для 
большинства профессио-
нальных состязаний, то вто-
рой, практический в жанре 

квеста, по-своему 
уникален. Вышедшим 
в полуфинал предла-
гается на строящемся 
объекте найти нару-
шения и классифици-
ровать их со ссылкой 
на соответствующий 
нормативный доку-
мент. На этот раз в 
зоне внимания ока-
зался объект ОАО 
«МАПИД» в Лошице-9.

Правильное веде-
ние журналов, своев-
ременность инструк-
тажей, цвет огражде-
ний и их высота, за-
крытие проемов, на-
личие заземления, ин-
вентарных номеров, 
бирок, складирование 
материалов, эксплу-
атация ручного инструмен-
та, содержание аптечек… 
— если и есть узкие места 
на стройплощадке, то все 
они были максимально «ох-
вачены» нарушениями. Для 
усложнения задачи перед 

участниками конкурса был 
даже разыгран мини-спек-
такль с бесстрашным стро-
пальщиком, производящим 
разгрузку строительных ма-
териалов, не вынимая сига-
реты изо рта. Не все на сей 
вопиющий факт обратили 

внимание, но нашлись-таки 
среди инженеров по охране 
труда и те, кто зафиксиро-
вал недостойное поведение 
работника на строительной 
площадке.

В целом результаты вто-
рого этапа сильно разнят-

ся: от 1,5 набранных баллов 
до 31. Очевидно, что квест 
оказался не всем по силам, 
но тем весомее победа на-
ших лидеров.

П о з д р а в л я е м  в а с , 
ребята!
НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

конкурсыконкурсы

Наша безопасность — их работаНаша безопасность — их работа

— В прессе проходи-
ла информация о заин-
тересованности мэрии 
Тбилиси в сотрудниче-
стве с минскими метро-
строителями. Планиру-
ется реконструкция 10 
действующих станций 
и строительство новых, 
финансирование выде-
ляет ЕБРР.

— Понадобится, поедем 
и построим. Нас не смуща-
ют ни сложности, ни рас-
стояния. При необходимо-
сти можно задействовать 
потенциал наших проект-
ных, научно-исследова-
тельских институтов.

Грузию уже посетили. 
Познакомились со структу-
рой Тбилисской подземки: 
две линии протяженностью 
57 км, 23 станции. Готовы 
принять участие в между-
народном тендере на вы-
полнение работ. Сейчас 
проект находится на пре-
дынвестиционной стадии.

— Проведенная дивер-
сификация промышлен-

ного производства так-
же была направлена на 
улучшение показателей 
выживаемости пред-
приятия. Получилось?

— Это надо было делать. 
Для начала, чтобы обеспе-
чить себя качественными 
бетонами, растворами, 
специфическими конструк-
циями. Кроме того, поме-
нялась концепция возве-
дения метро, произошел 
переход от сборного же-
лезобетона к монолитному 
строительству. Все эти во-
просы решены. Появились 
и новые виды продукции, 
инновационные. Для при-
мера, ежемесячно отгру-
жаем около тысячи безна-
порных ж/б труб с интегри-
рованными уплотнителями.

Завершается переосна-
щение арматурного цеха. 
Сейчас отлаживается ра-
бота станка, в Беларуси их 
всего два, для выпуска тя-
желых пространственных 
каркасов.

— Существует два 
прямо противополож-
ных взгляда на пробле-
му развития городского 
транспорта в мегаполи-
се. Скептики — за ско-
ростной трамвай, опти-
мисты — за метро.

— На первый взгляд, 
очевидны преимущества 
наземного транспорта. 
Но если суммировать сто-
имость разноуровневых 
развязок и санитарных зон 
по обеим сторонам трам-
вайных путей, которые 
можно было бы использо-
вать для возведения жилых 
комплексов или создания 
комфортной среды для го-
рожан, то может случиться, 

что цифры будут приблизи-
тельно одинаковыми. Плюс: 
метро — это скорость, без-
опасность и удобство в лю-
бое время года.

— Каждая организа-
ция вправе определять 
свою управленческую 
модель, исходя из ее 
эффективности. Вы до 
сих пор практикуете об-
ходы стройплощадок, 
что на первый взгляд 
кажется отжившей фор-
мой руководства.

— С берега сложно управ-
лять кораблем, из кабине-
та — вести строительство, 
сколько бы видеокамер ни 
следили за процессом.

Чтобы не возникало раз-
ночтений, понимать общую 
задачу, проводим ежене-
дельные обходы строитель-

Уважаемые коллеги,
метростроители,ветераны отрасли!
С профессиональным праздником!

Самое важное в работе — это осознание того, 
что не зря живешь, что созданное станет неотъ-
емлемой частью нашего города.

Пусть наш труд всегда будет востребован и по 
достоинству оценен, проекты — только удачными, 
а работа — плодотворной. От всей души желаю 
крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, про-
фессионального развития.

Метро должно продолжаться…Метро должно продолжаться…
В преддверии Дня 
строителя гене-
ральный директор 
УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» Леонид 
Стухальский пояс-
нил, в каких случаях 
придерживается 
старых методов ру-
ководства, почему 
скоростной трамвай 
— не вариант для 
Минска и чем отли-
чается командная 
игра от суеты слу-
чайных людей.

ных площадок с участием, 
если это требуется, пред-
ставителей заказчика, про-
ектных организаций, науч-
ных институтов… По итогу 
проводится инженерная 
подготовка. Больше людей 
от работы не отвлекаем.

Если в процессе обхода, 
у кого-то из рабочих или 
ИТР возникают вопросы, 
решаем, не дожидаясь при-
емных дней.

— В таком случае, Вы 
многих своих подчинен-
ных знаете в лицо. Само 
собой, руководителей 
структурных подразде-
лений, линейных работ-
ников…

— …бригадиров, опытных 
проходчиков, обладающих 
уникальными знаниями.

— Что в них особенного?

— Они умеют строить 
метро. УП «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ» можно на-
звать «семейным предпри-
ятием» — это больше, чем 
команда, потому что иная 
мотивация. Работает очень 

много династий, до трех 
поколений — все они пре-
данны профессии. Случай-
ные люди у нас не задер-
живаются, работа тяжелая, 
деньги небольшие.

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ
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щение: зенитные фонари 
в просторном фойе, све-
топрозрачные витражные 
системы — на лестничных 
клетках, в зимнем саду, 
второй свет в  спортивных 
и хореографических залах.

Каждый этаж представ-
лен в своем цвете. И даже 
дизайн керамической 
плитки был разработан для 
этого объекта специально, 
под заказ.

Есть особенности по на-
бору помещений, все-таки 
школа — часть первого в 
стране детского техно-
парка: информационно-
технические, ресурсные и 
общественные центры, по-

Эффективная среда — инвестирование Эффективная среда — инвестирование 
в будущее наших детейв будущее наших детей
Время — учитьсяВремя — учиться

Близится к завершению 
строительство первого 
объекта в составе Учреж-
дения образования «Наци-
ональный детский техно-
парк» — школы на 750 мест. 
Здесь будут заниматься 
юные жители «Магистра» и 
одаренные ребята со всей 
республики: 31 класс с на-
полняемостью от 24 до 26 
учеников.

Очень интересный про-
ект с использованием не-
типовых для школьных 
зданий приемов: скатные 
кровли, вентфасад, боль-
шие площади остекления. 
Максимально использо-
вано естественное осве-

точная аудитория, учебные 
классы и лаборатории для 
получения дополнительно-
го образования.

… В некоторых аудитори-

ях уже расставляется ме-
бель, на стенах — кондици-
онеры. В коридорах царит 
привычная предсдаточная 
суета. На помощь строите-

лям генподрядного СУ-13 
пришли учащиеся базового 
лицея им. И.М. Жижеля.

Приводится в порядок 
школьная территория, услов-
но разделенная на спортив-

ную, игровую, зону отдыха и 
обучения ПДД. Будет выса-
жено около 160 лиственных 
и хвойных деревьев, более 
2000 кустарников, разбиты 
цветники и газоны.

Планируется, что наполняемость детского технопарка 
может составлять около 2000 человек в год. Обучение бу-
дет организовано в очной форме по 7-10 человек в группах 
не более 24 дней в году с последующей самостоятельной 
работой учащихся при дистанционном сопровождении 
преподавателями.

Отбор одаренных ребят будет производиться по резуль-
татам заочных туров, организованных технопарком, нали-
чия индивидуальных или командных проектов научно-ис-
следовательского характера, с учетом результатов участия 
кандидатов в образовательных мероприятиях (предметных 
олимпиадах, турнирах, конкурсах и т.д.).

Начались работы по реализа-
ции второго пускового комплек-
са технопарка. В его составе три 
объекта: реконструкция произ-
водственного корпуса под раз-
мещение учебно-лабораторного 
корпуса и существующей при-
стройки к производственному 
корпусу, а также строительство 
выставочного корпуса.

Самый крупный объект, учебно-
лабораторный корпус, объединит 
в себе приоритетные для респу-
блики направления научной де-
ятельности. Ребята получат воз-
можность создавать авторские 
модели беспилотных летательных 
аппаратов, проводить исследо-
вания в области биотехнологий, 

Плацдарм для уникумовПлацдарм для уникумов
заниматься «зеленой» химией, 
изучать лазерное излучение, кон-
струировать роботов и роборуки. 
На макетном и стендовом обору-
довании молодежь получит пол-
ное представление о работе АЭС, 
выработке энергетических ресур-
сов из возобновляемых источни-
ков, защите окружающей среды и 
многом другом. Пятнадцать лабо-
раторий, оснащенных самым со-
временным оборудованием, по-
могут одаренным ребятам опре-
делиться с будущей профессией 
в сфере высоких технологий.

— Разместится учебно-лабо-
раторный корпус в здании, по-
строенном в 90-е и с тех пор 
неэксплуатируемом, — уточнил 

Она стала делом жизни тех, кто более всего ценит стабильность, го-
тов дарить людям чувство родного дома и уверенность в завтрашнем 
дне. Мы с вами строим будущее нашей страны, и основная задача – 
сделать так, чтобы с годами Беларусь становилась все красивее, что-
бы в разных её уголках появлялись уютные микрорайоны и кварталы, 
социальные и досуговые объекты. На столичном строительном рынке 
ОАО «Стройтрест № 4» с этой задачей успешно справляется, испыты-
вая удовлетворение и гордость за реализованные проекты.

Результаты нашей работы очевидны. Недавно ввели в строй адми-
нистративные здания судов Первомайского и Советского районов, 
ГАИ на ул.Грушевской,7. Теперь сконцентрировали все силы на но-
вых вводных объектах – школе в «Магистре», которую сдаем в авгу-
сте, жилых домах на ул.Богдановича (четвертая очередь), в Копище 
и Питерском квартале на ул.Семашко, комплексе белорусского дип-
представительства в Москве и «Лазурите». По итогам текущего года 
планируем сдать в эксплуатацию порядка 120 тыс. кв. м жилья – это 
рекордный показатель за всю историю существования треста. Сегод-
ня мы выполняем собственными силами 80-85% работ, задача – вый-
ти на 92%. Практика показывает эффективность такого подхода, ведь 
сторонние субподрядные организации не всегда заинтересованы в 
конечном результате.

Осваиваем новые направления – создали филиал сантехнического про-
филя, получили лицензию МЧС на монтаж систем пожаротушения, гото-
вимся получить лицензию на прокладку технологических трубопроводов.

Безусловно, основной наш потенциал – это люди, профессионалы 
высокого класса, использующие свои знания и опыт для развития тре-
ста в соответствии с современными мировыми тенденциями.

В канун профессионального праздника хотелось бы пожелать пре-
жде всего стабильной работы, высокой зарплаты и удовлетворенно-
сти своим трудом. Любите самую лучшую из профессий и гордитесь 
ею! Крепкого вам здоровья, успехов и процветания, новых интересных 
проектов и неиссякаемой творческой энергии. Огромное спасибо за 
ваш нелегкий труд и с праздником!

С уважением, Анатолий ВЕДЁРЧИК,

генеральный директор ОАО «Стройтрест № 4»

прораб СУ-13 ОАО «Стройтрест 
№ 4» Евгений Юдин. — Конструк-
тив был обследован, частично де-
монтирован. Сейчас занимаемся 
устройством колонн и плит пере-
крытий. Здание подрастет на 
этаж и станет шире: на 9 метров 
по западной стороне и на шесть 
— по южной.

Рядом будет возведен выста-
вочный корпус, который на уров-
не второго этажа соединен га-
лереей с учебно-лабораторным 
корпусом. Здесь будут проходить 
различные семинары, презента-
ции и выставки.

В существующей пристройке 
к производственному корпусу 
разместится лаборатория «Ма-
шины и двигатели. Автомобиле-
строение», где ребята будут из-
учать устройство транспортных 
средств, проводить испытания их 
возможностей и совершенство-
вать работу. Пристройка подвер-
гнется реконструкции.

Вентфасады трех объектов бу-
дут решены в единой серой гам-
ме с красными горизонтальными  
вставками. Рисунок мощения и 
озеленения дворовой террито-
рии выбран наиболее актуаль-
ный: клавиши компьютерной кла-
виатуры. В Национальном дет-
ском технопарке все работает на 
развитие мотивирующей среды 
для юных талантов.

Профессия, которая Профессия, которая 
изменяет миризменяет мир

Уважаемые коллеги!
В преддверии нашего главного про-

фессионального праздника я искренне 
поздравляю вас и ваши коллективы с 
Днем строителя и желаю, чтобы рос-
ли этажи новостроек, совершенство-
валась транспортная инфраструктура 
столицы, набирало темпы подземное 
строительство и развивалась промыш-
ленность строительных материалов.

Нашей отрасли сегодня нелегко. Та-
кое уже случалось и не раз. И только 
двигаясь вперед, пусть небольшими 
шажками, мы сможем отвечать на еже-
дневные вызовы. Тем и особенна наша 

профессия, что ей чужда статика.
Далеко не каждый выпускник ПГС 

остается в строительстве. Мало обла-
дать профессиональными знаниями, 
быть упорным и цельным, надо уметь 
говорить с рабочими, взаимодейство-
вать с ИТР, налаживать конструктив-
ный диалог с заказчиками. Стройка — 
это образ жизни.

Любой национальный проект начина-
ется с того, что на стройплощадку вы-
ходят строители, подтягивая за собой 
представителей десятков профессий. 
Сегодня мы — гаранты исполнения по-
ставленных перед страной задач: стро-

ительство жилья, развитие городов и 
поселений,  наращивание экспорта.

Нынешний год для первого треста 
особенный, юбилейный. Отдавая дань 
уважения предыдущим поколениям, мы 
понимаем, что не можем жить достиже-
ниями прошлого. Стройка ХХI века — это 
энергоэффективные технологии, новые 
уникальные материалы, 3D-принтеры и 
BIM-технологии. И новые строители, ко-
торые должны всем этим владеть.

Сейчас в работе четыре школы, 
шесть объектов здравоохранения, 
большая жилищная программа — каж-
дый проект особенный, требующий от 

нас знаний и опыта. Стройка посте-
пенно становится «умной», и нам надо 
быть к этому готовыми. Надо учиться 
— каждый день, каждый час, открывая 
для себя новые технологии и методы 
управления строительством. В этом 
залог нашего движения вперед.

Я верю, что нам все по плечу.
Желаю упорства в достижении це-

лей, интересных проектов, надежных 
партнеров, счастья и благополучия.

С праздником! С Днем строителя!

Владимир БУБЛИК,
генеральный директор
ОАО «Стройтрест № 1»

«Строительство — это образ жизни»«Строительство — это образ жизни»
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Таиса МЕДВЕЦКАЯ
руководит отделом смет 
и нормативов в 
ЗАО «Оргстрой».

В 1981 году окончила Мин-
ский архитектурно-строи-
тельный техникум и пришла в 
«Институт «Военпроект», где 
проработала в сметном от-
деле много лет. В лихие 90-е 
экономический спад коснул-
ся и строительной отрасли. 
Таиса Степановна перешла в 
сферу торговли и только спу-
стя годы вернулась в профес-
сию. Когда бывшие коллеги 
предложили работу над но-

вым проектом, взялась за него, будто и не было перерыва. 
Позже перешла в «Оргстрой» и возглавила отдел. Со сте-
реотипом, что сметчик – это кабинетный работник, Таиса 
Степановна не согласна, на объектах она частый гость.

«В 80-е вручную писали цифры, а машинистки набивали. 
Сегодня компьютер увеличил скорость работы в разы. Уме-
ния считать объемы, понимать технологию производства 
строительных работ и следить за изменениями в норматив-
ной базе – три кита, на которых держится сметная работа», 
– говорит Таиса Медвецкая.

Ведущий юрисконсульт ОАО «Комплект» 
Татьяна Боровая
Когда-то Татьяна Николаевна была очень удивлена, 

знакомясь с новым коллективом, где стаж трудовой де-
ятельности большинства работников насчитывал 30-40 
лет. С высоты десяти отработанных лет, из них пять па-
раллельно возглавляя профсоюз, Татьяна с гордостью 
отмечает, что соцпакет «Комплекта» — один из лучших в 
системе «Минскстроя» — это многое объясняет.

— Важна не только материальная поддержка в горе и 
радости, но и благоприятная, дружественная атмосфе-
ра в коллективе, когда многие, пусть и очень сложные 
вопросы именно решаются, а не откладываются до луч-
ших времен, — комментирует профлидер. — Спортив-
ные праздники, экскурсии, корпоративы нас объеди-
няют, участие мужей, жен, детворы — приветствуется. 
Мы — одна большая семья, которая заинтересована в 
процветании нашей организации.

Если бы ОАО «Комплект» 
надеялось на помощь из-
вне, его давно бы уже не 
было. Сегодня доля минск-
строевских заказов в об-
щем объеме работ — около 
20 процентов. Тем не ме-
нее, предприятие успешно 
завершило полугодие, вы-
полнив все доведенные по-

казатели, кроме экспорта 
услуг. С экспортом сложно, 
но не безнадежно, считает 
его директор Сергей Ки-
сель. Ситуация на строи-
тельном рынке постоянно 
мониторится, каждый но-
вый игрок получает пригла-
шение о сотрудничестве, в 
котором «Комплект» макси-

мально четко обозначает: 
с нами работать выгодно. 
И доказывает это на деле, 
снижая себестоимость ус-
луг и предлагая оптималь-
но удобный график оказа-
ния услуг — 24/7.

— Полностью заверши-
ли модернизацию самого 
энергоемкого компрессор-

ного оборудования. Сей-
час оно функционирует в 
автоматическом режиме 
без участия операторов, — 
раскрывает основные на-
правления приложения сил 
и средств руководитель 
ОАО «Комплект». — Следу-
ющий этап — оптимизация 
работы кранового хозяй-
ства. Установка частотных 
преобразователей сокра-
щает энергопотребление, 
меньше ремонтов. Два уже 
оснащены, еще два — на 
очереди. Перевод двух кра-
нов на ручное управление 
также помогает экономить. 
Считать затраты и управ-
лять расходами сегодня как 
никогда актуальны.

Превращение средне-
статистического УПТК, а 
таковым «Комплект» был 
еще совсем недавно, в со-
временный логистический 
центр произошло не одно-
моментно. Очевидно: если 
действовать, есть все шан-
сы на победу.

Не ждать, а действоватьНе ждать, а действовать

70-летие со дня обра-
зования организации от-
метил коллектив ОАО «122 
УНРМ». Созданная в июле 
1951 года в системе воен-
ного строительства Мини-
стерства обороны СССР, она 
призвана была выполнять 
механизированные строи-
тельные работы и оказывать 
транспортные услуги, с чем 
успешно справилась.

Как справедливо отме-
тил директор 122-го Андрей 
Лешкович, военные строи-
тели внесли значимый вклад 
в создание ракетного щита 
страны, строительство аэ-
родромов, ликвидацию по-

следствий землетрясений 
в Узбекистане и Армении, 
а также техногенной ката-
строфы в Чернобыле. Ны-
нешнее поколение продол-
жает достойно нести свою 
вахту, опираясь на достиже-
ния и опыт ветеранов.

На торжестве в честь юби-
лея организации Андрей Ио-
сифович поблагодарил кол-
лектив за добросовестный 
труд, верность профессии, 
желание идти вперед, раз-
виваясь и совершенствуясь.

Не остались забытыми ве-
тераны управления. В 122-м 
с теплотой и уважением от-
носятся к тем, кто создавал 

и укреплял фундамент орга-
низации, закладывал тра-
диции и формировал костяк 
коллектива.

Вручая приветственный 
адрес генерального дирек-
тора объединения Алек-
сандра Терехова, началь-
ник управления кадровой 
политики и идеологиче-

С юбилеем, друзья!

ской работы 
ГПО «Минск-

строй» Ната-
лья Белков-
ская пожела-

ла коллективу ОАО «122 
УНРМ», чтобы юбилейная 
дата стала еще одним ша-
гом вперед на пути осво-
ения новых горизонтов, 
роста объемов работ, укре-
пления кадрового потен-
циала и производственных 
мощностей.

ск
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На максимальную загрузку 
вышел в этом году Минский 
домостроительный комбинат 
— в работе пять домов серии 
ОКПМ (ул. Панченко, пересе-
чение Серова–Любанской, в 
Соколе и Дражне) и один по 
системе КУБ (ул. Жуковско-
го), возведение второго нач-
нется в третьем квартале на 
ул. Вышелесского. Жилье для 
многодетных семей монтиру-
ется на стройплощадках в две 
смены, планируется переход 
на трехсменный режим рабо-
ты. Ввод — следующий год.

МДК — единственное в 
стране предприятие, кото-

Напряженный год для МДКНапряженный год для МДК
рое сохранило уникальную 
технологию объемно-блоч-
ного домостроения. В месяц 
формуется около 160 блок-
комнат, заводчане рассма-
тривают возможность нара-
щивания объемов до 240.

Сокращение объемов жи-
лищного строительства в 
столице вынуждает искать 
площадки за кольцевой.

— Активно работаем с 
УКСами Минского района и 
Минской области, предлагая 
не только высотки, но и жи-
лье в малоэтажном формате, 
3-4-этажное, — комментиру-
ет директор комбината Юрий 

Серегин. — Разрабатывает-
ся проектная документация 
мини-квартала в Дзержинске 
под возможности МДК.

Стоит отметить, что ны-
нешняя базовая серия ОКПМ 
положительно принимает-
ся заказчиками и будущими 
жильцами. Однако сами до-
мостроители продолжают 
ее совершенствовать со-
вместно с конструкторами 
«Минскпроекта». Большое 
количество доборных эле-
ментов, например, на этаж 
идут 24 блок-комнаты и 190 
доборных железобетонных 
конструкций, существенно 
увеличивает сроки монтажа и 
его трудоемкость. Есть идея 
коридоры и лифтовые бло-
ки формовать объемными 
элементами, отказаться от 
торцевых наружных стеновых 
панелей, заменив их утепле-
нием с последующим ошту-
катуриванием… Предполага-
ются и другие новшества.

Существуют резервы уде-
шевления жилья, возводи-
мого и по системе КУБ. Пора 
системе стать серией, тем 
более что предпосылки для 
этого есть: удачно разрабо-
тан конструктив, возможно 
разнообразие фасадных и 

планировочных решений.
Еще одно направление 

— малоэтажное строитель-
ство. Пилотный проект кот-
теджа из блок-комнат был 
впервые представлен на 
выставке «Budexpo-2021». 
Внимание к новинке под-
твердило движение в пра-
вильном направлении.

— К концу года сможем 
презентовать первые два 
проекта коттеджей площа-
дью 120 и 150 «квадратов» в 
наших конструкциях для ин-
дивидуальных застройщи-
ков и многодетных семей. 
Они более рациональны по 
планировочным решениям, 
чем первый вариант, анон-
сированный на выставке, — 
отметил Юрий Серегин.

Помощь города в загруз-
ке комбината и каждод-
невный труд коллектива 
МДК по совершенствова-
нию проектных решений, 
поиску возможностей по 
удешевлению «квадрата», 
расширению направлений 
деятельности дают поло-
жительный результат: объ-
емы просматриваются до 
2024-го. Это будущее, над 
которым еще работать и 
работать.

Слева направо: формовщики изделий и 
конструкций ОАО «МДК» Андрей Дербис и 
Анатолий Недвецкий

Коллеги! Друзья!
С праздником! С Днем строителя!

В 66-й раз мы встречаем его, замечая, как меняется 
время и мы вместе с ним. Все ощутимее падение загруз-
ки и жестче борьба за объекты. То, что ранее не пред-
ставляло интереса ввиду небольших объемов, сегодня в 
работе; что отдавалось субподрядчикам, теперь по мак-
симуму закрывается своими силами. Мы боремся за каж-
дый объект, чтобы сохранить организацию и коллектив.

К традиционным направлениям — сети, дороги, бла-
гоустройство — добавляются новые: ОАО «Трест № 15 
«Спецстрой» построило пять путепроводов в составе 
первого городского транспортного кольца и Южной 
магистрали. Примечательно, что первые деревянные 
мосты через Свислочь в далеком 45-м возвели имен-
но плотники 15-го треста, соединив все районы разру-
шенного послевоенного Минска. Знаем и помним свою 
историю, гордимся достижениями прежних поколений 
и чувствуем свою ответственность перед ними.

Определенную трансформацию сегодня переживают 
практически все строительные предприятия: они пере-
стали придерживаться строгой специализации. Метро-
строители взялись за жилье, а мы реконструируем стади-
он под ключ. Умение перестроиться на марше, приняв ре-
алии как данность, характеризует зрелую организацию.

В преддверии профессионального праздника искрен-
не желаю минским строителям удач, побед, достижений.

Пусть взаимодействие в составе объединения приносит 
ощущение надежного локтя рядом, как это было всегда.

Благополучия вам и семьям, здоровья, оптимизма.

С уважением Сергей АБАКУМОВ,
генеральный директор ОАО «Трест №15 «Спецстрой»

Бригадир ОАО «Трест №15 «Спецстрой»
Григорий Голуб

Машинист экскаватора ПМК-1 ОАО «Стройтрест №35»
Михаил Кротик

работа, которая вдохновляетработа, которая вдохновляет
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Остановить

авиа из Минска
c 7 по 11 сентября 2021 года, 
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Деловая поездка в Алматы 

УНН 300047744

Возможность активно отдо-
хнуть появилась у работников 
«МАПИДа», принявших уча-
стие в военно-патриотической 
игре «Зарница». Это был по-
настоящему спортивный празд-
ник. В аэроклуб «Боровая» мно-
гие приехали с семьями, чтобы 
провести знойный летний день 
за городом.

«Зарница» включала в себя 

чемпионат по пейнтболу, в 
котором участвовали более 
80 мапидовцев, веревочную 
трассу и скалодром. Орга-
низаторами выступили Со-
вет по работе с молодежью 
ОАО «МАПИД» и первичные 
организации ОО «БРСМ». 
Программу открыла акция, 
в которой вспоминали своих 
дедов и прадедов, сражав-

шихся в боях 
за Родину во 
время Вели-
кой Отече-
ственной во-
йны.

По словам 
н а ч а л ь н и к а 
социального 
отдела Русла-
на Комаров-

ского, участие в таких меропри-
ятиях – дань уважения нашим 
ветеранам, защитившим свою 
страну от фашизма.

«Зарница» – это не только 

способ проявить физическую 
силу и выносливость, это еще 
и формирование командного 
духа, способности работать 
вместе слаженно.

Блеснули спортивным мастерствомБлеснули спортивным мастерством

1. Следите за качеством и продолжительностью 
сна. Необходимо спать не менее 7 часов в сутки.  

2. Уделяйте время хорошему отдыху. На выход-
ных желательно выбираться куда-нибудь из дома, а 
пару раз в году – уезжать подальше, чтобы отключать-
ся от всех мыслей о работе.

3. Найдите хобби. Любое интересное занятие от-
влекает от тревожных мыслей и приводит в порядок 
нервную систему.

4. Следите за витаминами в рационе. Для здо-
ровья нервной системы наиболее важны витамины 
группы B и витамин D. Из минералов особенно ценны 
калий и магний.

5. Не думайте о неактуальных проблемах. Бес-
конечная рефлексия не помогает решать проблемы. 
Думайте только о тех из них, над решением которых 
работаете прямо сейчас.

6. Не накапливайте негатив. Оставляйте его в 
прошлом.

7. Изучите свои сильные и слабые стороны.

8. Перестаньте беспокоиться о чужом мнении. 
Нельзя нравиться всем.

9. Заведите дневник. Со временем вы накопите 
небольшую статистику, которая поможет понять, что 
приносит вам больше всего стресса.

10. Совершенствуйтесь, повышайте квалифика-
цию. Став высококлассным профессионалом в своей 
сфере деятельности, вы сможете быть уверены, что 
справитесь с любой задачей. 

ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА, ВАЛЕОЛОГ 6-Й ПОЛИКЛИНИКИ

Как развить Как развить 
стрессоустойчивостьстрессоустойчивость


